

Communiqué de presse  
Lyon, le 16 décembre 2025

## CATHERINE BARROT EST NOMMEE PRESIDENTE DE L'UNION REGIONALE SOLIHA AUVERGNE-RHONE-ALPES

Je suis fière d'avoir été nommée à la présidence de l'Union régionale SOLIHA Auvergne-Rhône-Alpes, dans notre belle région, qui compte 16 structures SOLIHA très professionnelles et engagées, **véritables ensembliers de l'accès à un logement abordable et de qualité pour les ménages les plus vulnérables**. Je remercie ici les administrateurs et administratrices bénévoles de l'Union régionale, représentant·es des associations du mouvement régional, pour leur confiance.

Ce mandat s'inscrit dans un parcours personnel et professionnel auquel je suis très attaché : le développement d'un habitat de qualité pour les plus modestes — mission à laquelle j'ai consacré toute ma carrière professionnelle. En tant que bénévole aujourd'hui, c'est donc tout naturellement que je poursuis mon engagement dans ce domaine.

J'ai conscience que notre mouvement est à un moment charnière de son histoire, avec **des besoins qui s'accentuent sans cesse en matière d'accès au logement et d'amélioration de l'habitat, dans un environnement économique et financier de plus en plus tendu**.

Il me semble que l'Union régionale, au service de toutes associations SOLIHA d'Auvergne-Rhône-Alpes, devra relever 4 grands défis dans les prochaines années :

1. L'affirmation constante de nos missions auprès des pouvoirs publics : au sein de l'Union régionale, nous porterons la voix du mouvement SOLIHA auprès des acteurs publics de notre région, mais aussi auprès des pouvoirs publics nationaux, pour **défendre les conditions d'exercice de tous nos métiers** ; nous développerons étroitement les partenariats avec les associations qui interviennent dans l'action en faveur du logement afin qu'ensemble, notre voix soit mieux entendue.
2. Le maillage de nos savoir-faire sur tout notre territoire : collectivement, les associations SOLIHA de la région développent déjà des coopérations entre elles pour répondre aux besoins : il faut encore renforcer ces mutualisations de compétences ; l'Union régionale doit être un appui à ces coopérations et aider à les développer pour **apporter une réponse « habitat » à 360° sur l'ensemble de nos territoires**.

3. [Une plus grande visibilité de notre action, une meilleure reconnaissance de notre modèle spécifique](#) qui repose à la fois sur le grand professionnalisme des équipes et sur l'engagement de nos bénévoles, tant auprès de nos partenaires que des familles que nous accompagnons, ou pourrions accompagner. Nous nous efforcerons de mieux « donner à voir » nos actions, et de **valoriser le rôle de tiers de confiance que nous sommes** tant auprès des ménages que des collectivités territoriales.
4. [Enfin, la consolidation de notre modèle économique](#), indispensable pour poursuivre nos missions d'intérêt général, sur lequel nous travaillons d'ores et déjà ensemble en développant l'innovation et la recherche de nouveaux outils de réponses aux besoins ; l'Union régionale apportera son ingénierie et ses compétences au **renforcement de la robustesse de notre modèle**.

Le logement d'abord n'est pas juste un concept, c'est une réalité que nos associations font vivre chaque jour. Nous continuerons à le faire avec énergie et engagement car pour moi, **SOLIHA est l'acteur de référence au service de l'accompagnement des plus modestes**, que ce soit pour l'accès à un logement abordable et décent, pour la rénovation énergétique et l'adaptation du logement. **C'est l'acteur de confiance qui apporte une réponse HA-BITAT complète au service des plus vulnérables.**

**1<sup>er</sup> réseau associatif national du secteur de l'amélioration de l'habitat, le Mouvement SOLIHA a pour objectif de favoriser le maintien et l'accès dans le logement des personnes défavorisées, fragiles et vulnérables.**

Nous déployons notre expertise au niveau national (Fédération SOLIHA), régional (Unions Régionales ou Territoriales) et local, avec 124 organismes présents dans tous les territoires, en Métropole et dans les départements d'Outre-mer.

Les associations du Mouvement SOLIHA sont agréées Service Social d'Intérêt Général sur les missions de : *maîtrise d'ouvrage d'insertion, ingénierie sociale, financière et technique, intermédiation locative et gestion locative sociale.*